

Grand rendez-vous des conseils régionaux de la culture du Québec

## La culture de proximité au cœur de notre identité

**Laval, le jeudi 9 octobre 2025 – À l'aube du scrutin du 2 novembre prochain, les conseils régionaux de la culture (CRC) du Québec, réunis à Laval pour leur Grand rendez-vous annuel, ont réaffirmé leur engagement à l'égard de la culture de proximité dans chacune des régions du Québec lors d'une [déclaration](#) faite en présence de leurs partenaires. Considérant l'importance de la culture pour les citoyen·nes et la modeste place qu'elle occupe jusqu'à présent dans la campagne électorale municipale bien entamée, ils interpellent à nouveau les candidat·es afin qu'ils s'engagent davantage en faveur de la vitalité culturelle de leur ville.**

### Une déclaration pour mobiliser les candidat·es à s'engager pour la culture

Lors de cette déclaration, le Réseau Culture 360° a rappelé l'engagement total des conseils régionaux de la culture du Québec, créés il y a bientôt 50 ans, pour assurer une vie culturelle riche et dynamique sur l'ensemble du territoire québécois, que ce soit par leur offre de formations spécialisées pour le milieu artistique, par leurs actions de promotion ou encore par l'accompagnement soutenu au milieu culturel.

Plus de 7 personnes sur 10 au Québec considèrent la culture comme une source essentielle de qualité de vie, d'attractivité, de vitalité économique, de développement des jeunes et de vivre-ensemble au sein de leur municipalité. À ce stade de la campagne électorale municipale, il est temps que les candidat·es proposent des mesures structurantes pour soutenir la vie culturelle de leur communauté, en symbiose avec les préoccupations de leurs concitoyen·nes.

« Comme nos concitoyen·nes, nos villes, nos villages, nos quartiers, nos rues, nous les aimons culturel·les, c'est pourquoi nous invitons les candidat·es à articuler des propositions pour en assurer le développement et le rayonnement », souligne Julie Martineau, co-présidente du Réseau Culture 360° et directrice générale de Culture Outaouais.

Rappelons que ces données sont tirées des résultats d'un sondage Léger commandé cet été par le Réseau Culture 360° et l'Association professionnelle de diffuseurs de spectacles – RIDEAU, en collaboration avec Les Arts et la Ville, et mis en lumière avec la campagne [Je t'aime culturelle](#). Cette campagne se conjugue à l'initiative [Lettres d'amour à ma ville culturelle](#), pour laquelle une quarantaine de personnalités affirment la place essentielle de la culture au sein de leur municipalité.

### Un Grand rendez-vous sous le signe de l'impact social de la culture

Ce huitième Grand Rendez-vous des conseils régionaux de la culture du Québec, qui se déroulait du 7 au 9 octobre 2025, a par ailleurs permis d'entretenir et de tisser des liens forts entre les équipes de toutes les régions du Québec. Depuis 2018, l'événement est organisé successivement par un CRC membre du Réseau des conseils régionaux de la culture du Québec.

Cette année, c'est à Laval que se sont réunies plus de 70 personnes sous la thématique *Cultiver l'impact social dans nos communautés*. Le 10<sup>e</sup> anniversaire de Culture Laval était un beau prétexte pour y tenir l'événement

en 2025. Ces 10 années marquent la pérennité de l'un des plus jeunes conseils régionaux de la culture du Québec et confirment le dynamisme de la communauté culturelle lavalloise.

« Nous constatons que la culture a un impact social important partout au Québec et il est essentiel pour nos équipes de demeurer à l'affût des tendances et des pratiques innovantes pour en optimiser les retombées », souligne pour sa part Emmanuelle Hébert, co-présidente du Réseau Culture 360° et directrice générale de Culture Montréal.

### **À propos du Réseau Culture 360°**

Le Réseau regroupe 15 conseils régionaux de la culture (CRC), des équipes comprenant près de 120 professionnel·les. La mission du Réseau Culture 360° est de concerter, de représenter et d'appuyer les CRC pour favoriser la vitalité artistique et culturelle des territoires du Québec. Il représente plus de 4 500 artistes, artisan·nes, écrivain·es, organismes artistiques et culturels partout sur le territoire.

### **Les conseils régionaux de la culture (CRC)**

Les conseils régionaux de la culture regroupent les personnes et les organismes qui contribuent à la vitalité artistique et culturelle de leur région. Ils réalisent les mandats confiés par le milieu culturel et par le ministère de la Culture et des Communications du Québec. Les CRC favorisent le développement artistique et culturel régional par une concertation de leurs membres qui conduit à des actions de sensibilisation, de représentation, de promotion et de développement. Ils assument un rôle-conseil auprès des différents partenaires dans le but d'assurer la défense des intérêts artistiques et culturels de leur région. Interlocuteurs privilégiés du gouvernement du Québec, les CRC interagissent avec les instances municipales et régionales pour le développement des arts et de la culture sur leur territoire.

- 30 -

### **Information**

#### **Éric Lord**

Directeur général

Réseau Culture 360°

[direction@culture360.ca](mailto:direction@culture360.ca)

[reseauculture360.ca](http://reseauculture360.ca)

### **Source**

#### **Myriam Lortie**

Coordonnatrice des communications

Réseau Culture 360°

[communication@culture360.ca](mailto:communication@culture360.ca)

[reseauculture360.ca](http://reseauculture360.ca)